

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3397

Murcia 19 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

Los vómitos, acedias, ardores, indigestiones, náuseas, agua de boca, bilis y ácidos de estómago, flatulencia y eructos, etc., desaparecen al administrar día de azar al

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(Polvos del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y otros trastornos estomacales, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos. CAJA 7.50. Moreno Miguel, Arenal, 2.—MADRID. Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Seiquer, plaza de San Bartolomé.

LA OCASION LA PINTAN CALVA.

A las señoras y señoritas. Los dueños de la popular Papelería Inglesa, tienen el gusto de participar á su numerosa clientela, que habiéndose hecho cargo de la antigua y acreditadísima librería de D. Pedro Belda, cuya casa ha recibido precisamente en estos días una magnífica colección de flores para sombreros de señoras y plantas de salón, unida esta á las ya recibidas en nuestra casa central (Papelería Inglesa) nos vemos en la precisión de revalorizarlas, con una baja de 50 por 100 sobre los precios de París, á fin de concluir pronto con todas las existencias que tenemos y preparar espacios en nuestros almacenes para las grandes remesas de novedades que están al llegar.

También hemos recibido un magnífico surtido en Misales, Brevarios Divinos y demás libros propios para sacerdotes á precios de fábrica.

Preciosa colección de novedades en lapiceros y estuches de la renombrada casa Juan Faber.—Importante remesa en las tintas, bolas líquidas y plumas de la casa inglesa Stephens.

En tinteros de cristal bohemi, se han recibido todas las novedades hasta hoy conocidas, en toda su escala de tamaños (precios casi dobles).

Papelería Inglesa.—López y C. Platería, 55 y en la sucursal antigua de D. Pedro Belda, Lencera, 20 y San Nicolás, 8. 15—8

AVISO AL PUBLICO

En el merendero de Funes, establecido en el camino de Alcantarilla, puede dejarse sin temor de equivocaciones, que es donde mejor se merienda; mas barato y mejor servido, pues como el objeto de su dueño es echar género fuera, no cobra servicio alguno.

Ojo y no equivocarse.—Merendero de Funes.—Camino de Alcantarilla. 4—3

D.ª Filomena Cañizares

PROFESORA EN PARTOS. Con domicilio en la Plaza de Abastos, esquina de Santa Justa (Orihuela), ofrece sus servicios al público de esta localidad. 30—8

COSTURERA

En la calle de Victorio núm. 23, bajo, se confecciona toda clase de ropa, concierne al ramo de sastrería y modista. 8—2

Edición de la noche-19 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Los telegramas de esta madrugada, que la fruta verde es de muy pelidica que en la reunión celebrada por los ministros liberales bajo la presidencia de Sagasta, se ha acordado hacer una campaña parlamentaria en oposición al gobierno.

No lo creemos, aunque el propio Sagasta dijera.

En la mijanga política, cabe decir que se va á adoptar determinadas actitudes, que distan mucho de la libertad.

La única oposición al gobierno, desde la lección fuera de los políticos, que la nación solo aspira á la terminación de la guerra y á

LA MODA

EN TODO SU EXPLENDOR. Jesús Belmar y Dolores Martínez, es tablecidos en la antigua casa de D. Florencio Díez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros modelos y capotas para señoras, señoritas y niñas.

Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristianar, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en caprichos, azahar para las novias, gasas plisadas, plises, gran colección en pajes de todos colores y dibujos, toreras de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agremados tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surá, glase última novedad, encajes, crepones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más delicado y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.

En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja, cordubeses y Sevillanos.

Gran surtido de sombreros de capellan, sólidos y bonetes. No dudan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes les honren con su visita. 15-6

CONTRA EL SOL PESEÑANAS

Grand depósito de todas las medidas, tejidos de hilo á 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas también para despaños y miradores de gran novedad, también las hay de dentillas dobles á 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. También se arreglan las vejas y se pintan á precios módicos.

Gran surtido de esteras de verano inmejorables de pañera, máquina á 70 céntimos vara una, y á 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estera de la calle de Santa Isabel núm. 4. e

JOE FUSTER

PALOS MENSAJERAS. Se venden de excelente raza belga y á precio económico. En la administración de este periódico, darán razón.

no es prudente excitar las pasiones políticas, debilitarnos con divisiones y luchas interiores que solo han de favorecer los enemigos de la patria.

Espero que se pronuncien en las Cortes unos cuantos discursos de pasad impresión, pero no llegará la sanidad al río.

El cambio político vendrá cuando venga para que el partido liberal gobierne con fuerza y con prestigio, que la fruta verde es de muy pelidica que en la reunión celebrada por los ministros liberales bajo la presidencia de Sagasta, se ha acordado hacer una campaña parlamentaria en oposición al gobierno.

No trae la prensa madrileña nada sustancioso: todo se reduce á campañas de emociones fuertes, producidas con visible artificio.

Los intereses y las necesidades de las regiones están en completo abandono.

En provincias somos gente dominada por el instinto de imitación: la prensa madrileña nos lleva por donde quiere, sin pensar en nuestras conveniencias.

Ahora nos ha sorbido el seso con lo

de Polavieja y mañana se buscará otro nuevo tema para entretener los oídos en casinos y cafés.

Mientras tanto no se estudian soluciones para nuestra agricultura, ni para otros intereses elevados que solo inspiran la mas desconsoladora indiferencia.

Somos un pueblo desventurado.

De Murcia á Granada

NUESTRA OPINION

En el consolador espectáculo que ha ofrecido la asamblea de Granada para conseguir la terminación de la vía férrea de aquella á esta capital; en ese concierto entusiasta de tantas voluntades y de tan valiosas como legítimas influencias, debemos todos ser sinceros y exponer cada cual honrada y noblemente su opinión.

Vamos á exponer la nuestra sobre materia tan importante.

La concesionaria de la vía férrea de Murcia á Granada, tiene una nueva, aunque indebida prórroga para terminar la línea de Baza á Granada que falta construir; esta prórroga—si no estamos mal informados—termina en 1899, y hasta entonces cree la dicha Empresa, que nadie puede hacerle exigencia alguna para que cumpla sus compromisos.

Desgraciadamente, el Sr. Ministro de Fomento opina lo mismo, según carta que recientemente ha dirigido sobre el particular al Ilmo. Sr. Obispo de Guadix, y claro es que con el criterio oficial—que es absurdo—se escuda, por hoy, la concesionaria, burlando el recto sentido de la ley.

La prórroga es para terminar, no para trabajar en la construcción; es decir, que estando suspendidos, como están los trabajos, se ve evidentemente que no se vá á terminar la construcción dentro de la última prórroga, lo cual constituye un incumplimiento absoluto de las obligaciones de la Empresa citada y una lesión enorme de los intereses públicos, que debe evitar el Sr. Ministro de Fomento, cuyo criterio en la ocasión presente, nos parece equivocado.

Teniendo en cuenta estos factores, se comprende que en el expediente oficial vamos á tropezar con la opinión del Sr. Ministro y seguramente con la de los negociados de aquel alto centro, inclinados según noticias á favorecer los intereses de la Empresa concesionaria.

Cabría pensar en una proposición de ley que obligara á aquella á garantizar de alguna manera la terminación de la línea dentro de la prórroga, supuesto que no hace hoy trabajos para ello; pero tememos que en las Cortes surjan asuntos de preferente interés, durante sus labores, que no permitan ocuparse de esta importante materia.

Hay, pues, que pensar en algo práctico, decisivo y atinado, que produzca resultado. La prórroga es para terminar y no para suspender los trabajos; esa es la razón que debemos oponer al criterio erróneo del Ministro de Fomento.

Demostrado como está que suspensos los trabajos no puede ultimarse la línea dentro de la prórroga, el Ministro del ramo, no necesita otro fundamento para considerar fuera de la concesión á la Empresa citada y dictar medidas que eficazmente pongan á cubierto los intereses públicos de la lesión que sufren.

La prórroga fué una gracia indebida del gobierno, pero ya que este la concedió, no debe permitir que de ella se abuse para dañar intereses generales de gran entidad.

Si, con motivo de estar abiertas las Cortes, se reúnen en Madrid—como es de esperar—los Senadores y Diputados de las cuatro provincias hermanas y tratan del asunto con decisión, para obligar al Ministro de Fomento á que cumpla con sus deberes, sería fácil encontrar fórmula eficaz para satisfacer la justicia y las conveniencias

públicas; de otra suerte el resultado será una burla sangrienta para las cuatro provincias, hoy unidas en un empeño meritorio.

Hay medios y fuerzas para dar la batalla y ganarla, dentro de las leyes y los procedimientos mas dignos y correctos.

Oportunamente diremos el camino que debe seguirse, según nuestra modesta y leal opinión.

No hay que desmayar: ¡adelante!

Exportacion

(PRODUCTOS DE ESTA REGION)

De importancia ha sido la exportación que por el puerto de Cartagena se ha hecho de productos de nuestra provincia, en la pasada semana y cuyo resumen es el siguiente:

Para Orense, se han embarcado 23.950 kilos de frutas frescas y 1000 kilos de pimiento molido.

Para Marsella y varios puertos de Inglaterra 1.934.537 kilos de plomo argentífero en barras.

Para Newcastle y Keith 530.000 kilos de esparto en rama; 9.870 kilos de esparto obrado; 3.600 kilos de patatas y 1.163 cajas de naranjas, con peso de 23.025 kilos.

Para Marsella, 645 kilos plata fina en lingotes, 2.000 kilos sacos vacíos y 20.000 kilos de galea argentífera.

Para Londres, 1012 kilos de mercurio.

Para Barrow y Marsella 1.750.000 kilos de mineral de hierro.

Como á primera vista se observa, la baja en la exportación de hierros ha sido muy considerable.

A nuestro juicio, obedece tan sensible disminución, á la gran extracción de mineral que en otros distritos mineros se ha hecho, tan luego como se ha comenzado el embarque por las demandas de este metal.

Las considerables cantidades extraídas y dispuestas para embarque, han hecho que los compradores soliciten tipos más altos desechando los bajos que antes aceptaban por la escasez de los primeros.

Unido esto á la calma que se observa en los mercados de Bélgica y Francia y en algunos de Inglaterra, viene á explicar á juicio nuestro, la casi nulidad en la exportación que observamos en el resumen de la pasada semana.

Esperamos el resultado que ofrezca la próxima, para saber en definitiva á que atenernos con respecto á este artículo de tan vital interés para la sierra de La Unión.

ORIHUELA

Ha sido brillante el solemne festival que bajo el título de «Corona Poética» celebraron el domingo anterior los jóvenes y aventajados alumnos del Colegio de Santo Domingo de esta ciudad, bajo la sabia dirección de los Reverendos Padres de la Compañía de Jesús, en obsequio del ilustre vencedor de Filipinas D. Camilo Polavieja, general que por las grandes y señaladas victorias alcanzadas sobre los enemigos de la integridad de la patria en el Archipiélago filipino, ha causado la admiración de propios y extraños.

A las 6 y media en punto de la tarde del expresado día, dió principio tan agradable y patriótica función literario-musical, la que se verificó en el espacioso y magnífico salón de actos. Este, adornado con el retrato del insigne caudillo, en cuyo honor se celebraba el espectáculo y engalanado con multitud de trofeos militares que iluminaban varias lámparas eléctricas, presentaba un fantástico y sorprendente golpe de vista, ofreciendo el aspecto y brillantez de los días de grandes solemnidades.

La concurrencia que asistió fué numerosa y distinguida. Vimos comisiones del regimiento reserva de Orihuela, del Excmo. Ayuntamiento, Cabildo Catedral, Seminario de San Miguel, Ateneo de San Luis Gonzaga, comunidades de PP. Capuchinos y Francisca-

nos y de otras varias sociedades de la localidad.

Mucho sentimos que lo reducido del espacio de que podemos disponer en esta publicación, nos imposibilite de dar á nuestros lectores una reseña de dicha grandiosa fiesta.

Reciban todos nuestra mas entusiasta felicitación, felicitación que hacemos también extensiva á sus familias y de un modo particular á los sabios y virtuosos hijos de San Ignacio de Loyola, bajo cuya dirección alcanzan los alumnos de Sto. Domingo notables triunfos, en cuantas funciones celebran.

Los aficionados al arte de Montes se preparan á presenciar las corridas que muy en breve tendrán lugar en esta localidad.

Se sabe que los Sres. Gea y Lopez han adquirido el circo taurino de Pacheco, el cual dentro de pocos días empezará á instalarse en el mismo sitio donde existía la plaza de toros.

Con este motivo, podemos decir que entre los aficionados al toro reina el mas grande entusiasmo; pues hay de ellos que aseguran que en nuestra feria de Agosto nos visitará el diestro *Guerrita*.

Después de larga y penosa enfermedad sufrida con la resignación de un verdadero cristiano, ha fallecido el Sr. D. Tomás Peral y Boch, miembro de las Conferencias de San Vicente de Paul y administrador de los Sres. Marqueses de Rafal y Chales.

Su muerte ha sido muy sentida en esta localidad, donde el finado gozaba de generales simpatías.

A la conducción del cadáver á su última morada y funerales celebrados en la parroquia del Salvador á las nueve de la mañana del próximo pasado domingo, asistió un numeroso y distinguido acompañamiento, en el que tenían representación todas las clases sociales.

Llevarán las cintas del féretro, los señores D. Carlos Bofill, abogado; don Trinitario Martínez, escribano; D. José M.ª Garriga, notario de la Curia y D. Manuel Pedrés.

Presidia la fúnebre comitiva los presbíteros D. Antonio M.ª Garcia y D. Francisco Anton, en unión de los Sres. D. Francisco Ballesteros, D. Pedro R. Mesple y D. Francisco Moreno.

Descanse en paz el finado, y á su atribulada familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Corresponsal.

18 Mayo del 97.

Mercado de Valencia

Ha seguido esta semana el mercado de arroces los mismos derroteros de alza que vienen dominando en la plaza desde hace algun tiempo.

En los pueblos de la Ribera existe gran regocijo, porque hace años que este importante artículo no habia alcanzado tan altos precios como el presente.

La plaza se muestra recelosa, y son muchos los comerciantes que, obrando con exquisita prudencia, se abstienen de efectuar ajustes de importancia, limitándose solo á cubrir las necesidades del momento, para el sostenimiento de la clientela.

La exportación ha disminuido sensiblemente. Ya no llegan de América pedidos de arroz en la escala de importancia de estos últimos meses, lo cual prueba que ya no ofrecemos el artículo en condiciones favorables para contrarrestar la competencia de los arroces extranjeros, que surten nuestros mercados antillanos.

Corroborando esto mismo, sabemos que las ordenes de América se dirigen ya á Hamburgo, y de este punto salen este mes con destino á aquellos puertos importantes partidas de arroz, que suplirán con ventaja al de nuestra región.

Don todos estos antecedentes, de esperar es un descenso notable en la ci-

